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Protokoll 

 53. Vereinsversammlung der Leichtathletikvereinigung Langenthal 

Donnerstag, 14. März 2024, 19.00 Uhr, Alterszentrum Haslibrunnen, Langenthal 
 

Anwesend Gemäss Präsenzliste:  

•  Aktive: 65  

•  Passive: 9  

•  Ehrenmitglieder: 6  

•  Gäste/Sponsoren: 8  

Entschuldigt Gemäss Verzeichnis 

Protokoll Bettina Zoller, Leiterin Geschäftsstelle 
 

Traktanden 

 Begrüssung 

1. Protokoll der 52. Vereinsversammlung vom 16. März 2023 

2. Jahresbericht 2023 des Präsidenten 

3. Jahresrechnung 2023 

4. Décharge-Erteilung an Vorstand und Revisoren 

5. Jahresprogramm 2024 

6. Budget und Mitgliederbeiträge 2024 

7. Wahlen:    

- Präsident: Markus Meyer  

- Vorstandsmitglieder Wiederwahlen: Barbara Winz, Daniel Käser, David Anderegg,   
Kurt Weber, Mark Bucher  

- Vorstandsmitglieder: neu – Chiara Anliker, Stephan Spahr  

- Revisoren: Wiederwahlen – Susanne Schenk, Hans Leuenberger    

8. Anträge der Mitglieder (s. Art. 19 Abs. 3 Statuten LVL) 

9. Ehrungen 

10. Verschiedenes 

 
Entscheide 

 Begrüssung 

Der Präsident, Markus Meyer, eröffnet die 53. Vereinsversammlung der LV Langenthal und 
dankt den zahlreichen Anwesenden für ihr Kommen. Mit einem Rückblick auf sein zweites 
Amtsjahr unterstreicht er die gemeinsame Verantwortung aller Mitglieder, um sowohl im Verein 
als auch in der Infrastruktur Verbesserungspotenzial zu realisieren. Insbesondere lenkt er die 
Aufmerksamkeit auf das Stadion, dessen Infrastruktur nach 40 Jahren an verschiedenen 
Stellen erneuerungsbedürftig ist, vor allem in Bezug auf die marode Lichtanlage. Auch die 
begrenzte Verfügbarkeit der Turnhallen bleibt ein Problem, dem jedoch durch die Eröffnung 
des eigenen Trainingskellers im Sommer erfolgreich entgegengesetzt wurde. 

Das Ziel des Vereins muss darin bestehen, sich an der Spitze zu etablieren und zu verbreitern, 
sei es durch Verbesserung der sportlichen Leistung oder durch eine nachhaltige Entwicklung 
im sportlichen Bereich sowie durch gezielte Optimierung des Umfelds. Dabei ist es 
entscheidend, nicht nur sportliche, sondern auch soziale Aspekte zu berücksichtigen und zu 
verbessern. 
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Der Verein benötigt nicht nur talentierte Sportler, sondern auch engagierte Helfer, qualifizierte 
Kampfrichter, motivierte Trainer und Mitglieder mit speziellen Aufgaben. Es ist wichtig, die 
Arbeit auf möglichst viele Schultern zu verteilen und eine breite Basis an Unterstützung und 
Engagement zu schaffen. 

Durch eine gemeinsame Anstrengung aller Mitglieder kann der Verein sowohl sportlich als 
auch sozial wachsen und sich weiterentwickeln. Lasst uns gemeinsam daran arbeiten, unser 
volles Potenzial auszuschöpfen und unseren Verein zu einem Ort zu machen, an dem jeder 
sein Bestes geben kann. 

Einen besonderen Gruss richtet er an die anwesenden Ehrenmitglieder, Gäste und 
Sponsoren. 

Stimmenzähler (Mark Rathgeb, Hans Leuenberger, Fritz Häni) werden einstimmig gewählt. 

Die Traktandenliste der 52. Vereinsversammlung wird von den Mitgliedern genehmigt. 

Bis 10 Tage vor der Vereinsversammlung sind keine Anträge nach Artikel 19 der Statuten 
eingereicht worden. Das Traktandum «8. Anträge der Mitglieder» entfällt somit. 
 

1 Protokoll der 52. Vereinsversammlung vom 16. März 2023 

Das Protokoll wird mit Dank an die Verfasserin Bettina Zoller einstimmig genehmigt. 
 

2 Jahresbericht 2023 des Präsidenten 

Der Jahresbericht des Präsidenten (abgedruckt in der Tribune Jahresbulletin 2023) wird mit 
Applaus genehmigt. 
 

3 Jahresrechnung 2023 

Der Kassier, Mark Bucher, teilt der Versammlung mit, dass die Jahresrechnung für das Jahr 
2023 mit einem Verlust von CHF 14.386,38 abschliesst. Diese Zahl repräsentiert eine 
Verbesserung von etwa TCHF 12,8 im Vergleich zum Budget. Er erläutert detailliert die 
Ergebnisse der Rechnung:  
 

Anmerkungen zur Erfolgsrechnung: 

• Erträge aus Beträgen  
- Weniger Mitgliederbeiträge TCHF 1.2 
 

• Ertrag Sponsoring und Gönner 
- Höhere Einnahmen bei Gönnern und Sponsoren TCHF 6.2 

 

• Veranstaltungsertrag 
- TCHF 7.4 über Budget 

 

Bemerkungen zum Aufwand: 
 

• Personalaufwand 
- Höhere Ausbildungskoten und Kosten für Trainier TCHF 12.1 
 

• Sportaufwand 
-  Weniger Kosten bei den Trainingslagern und dem Trainingskeller TCHF 5.4 
 

• Materialaufwand 
- Zusätzliche Anschaffungen TCHF 3.2 
 

• Administrativer Aufwand 
- Tiefer Kosten IT TCHF 5.6  
 

Wie an der letzten Hauptversammlung versprochen, wird bei einem besseren Abschluss als 
budgetiert der Punktewert der Athletenentschädigung im Vorstand erneut diskutiert und 
gegebenenfalls angepasst. Aufgrund des verbesserten Abschlusses hat der Vorstand nun 
beschlossen, den Punktewert von CHF 5 auf CHF 8 zu erhöhen und somit sein Versprechen  
einzulösen. Die Nachzahlung erfolgt am 15.03.24. 
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Das Eigenkapital nach Verbuchung des Verlustes beträgt neu TCHF 281.9 
Der Verein verfügt über eine grundsolides Bilanzbild.  
Die Eigenkapitalquote liegt bei 85% (VJ: 86%) 

Die Jahresrechnung wurde durch die Revisoren Susanne Schenk und Hans Leuenberger am 
12. Februar 2024 geprüft. Auf das Verlesen des Revisionsberichtes wird verzichtet. Dieser wird 
projiziert. Die Revisoren empfehlen die Annahme der Rechnung. Die Jahresrechnung 2023 wird 
ohne Gegenstimme genehmigt. 

Der Revisor Hans Leuenberger und der Präsident verdanken die exakte und saubere 
Buchführung von Mark Bucher und der Buchhalterin Marie Anne Lüthi. 

4 Décharge-Erteilung an Vorstand  

Dem Vorstand wird für das Jahr 2023 einstimmig Décharge erteilt. 

5 Jahresprogramm 2024 

Daniel Käser präsentiert Stolz das Logo der SM U23/U20 und blickt erwartungsvoll auf den 
Höhepunkt der Saison 2024 im Stadion Hard voraus. Er hofft auf zahlreiche Helferinnen und 
Helfer, interessierte Zuschauer und spannende Wettkämpfe. Das Jahresprogramm sieht wie 
folgt aus: 

 

Das Jahresprogramm wird einstimmig genehmigt. 

Der Veranstaltungschef ruft in Erinnerung, dass für eine perfekte Organisation wieder sehr 
viele ehrenamtliche Funktionäre:innen erforderlich seien. Er bittet darum alle Mitglieder, ihre 
Einsätze möglichst rasch auf www.lvl.ch/veranstaltungen/helereinsaetze einzutragen.  
 
City Athletics 
Obwohl das City Athletics kein offizieller LVL-Anlass ist, liegt dem Verein viel daran. Durch die 
Initiative des LVL-Vorstands wurde rund um den engagierten jungen David Rentsch ein neues 
Organisationsteam für das City Athletics gebildet. David informiert, dass das neue Team 
bereits aktiv ist und alles daran setz, dass am Freitag, dem 6. September, die 
Stabspringer:innen wieder durch die Marktgasse "fliegen". Bereits ist für den Event mit IBL ein 
Hauptsponsor an Broad. Für den zurücktretenden LVL-Vertreter im OK City Athletics wird eine 
neue Person per Sept. 2024 gesucht. 

http://www.lvl.ch/veranstaltungen/helereinsaetze
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6 Budget 2024 und Mitgliederbeiträge 

Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge unverändert beizubehalten. 

 

Den unveränderten Mitgliederbeiträge 2024 wird einstimmig zugestimmt. 

Mark Bucher präsentiert das Budget 2024 mit einem Defizit von TCHF 17. Dieses orientiert 
sich an der Jahresrechnung 2023 und dem Vorjahresbudget. 

Die wichtigsten Anpassungen gegenüber dem Vorjahresbudget sind: 
- Personalaufwand -TCHF 4 
- Sportaufwand  TCHF 7 
- Veranstaltungsaufwand   TCHF 70 (SM U20/U23) 
- Sponsoring (Ertrag) -TCHF 13 
- Veranstaltungsertrag  TCHF 82 (SM U20/U23) 

Aufgrund des Verlustes wird am Punktewert für die Leistungsprämien/Rating auf CHF 5 
festgehalten. Sollte das Ergebnis besser ausfallen, wird nachträglich der Ansatz erhöht.  

Der Vorstand betrachtet den Verlust in Anbetracht des hohen Eigenkapitals für die 
Zukunftsfähigkeit der LVL als noch annehmbar. 

Der Vorstand beantragt das Budget wie vorgeschlagen zu genehmigen. Die Versammlung 
genehmigt einstimmig das Budget.  

Im Namen der gesamten LVL bedankt sich Mark Bucher herzlich bei den Sponsoren für ihre 
grosszügige Unterstützung und ermutigt alle Mitglieder, diese Anerkennung zu erwidern. Er ruft 
dazu auf, sich als LVL-Mitglieder erkennbar zu machen und die Sponsoren entsprechend zu 
berücksichtigen. 
 

7 Wahlen 

Markus Meyer wird von der Versammlung mit einem kräftigen Applaus für weitere zwei Jahre als 
Präsident wiedergewählt. Sabrina Läderach bedankt sich im Namen des gesamten Vereins bei 
Markus für seine herausragende Arbeit. Ebenfalls erhalten die weiteren zur Wiederwahl 
stehenden Vorstandsmitglieder (Barbara Winz, Daniel Käser, David Anderegg, Kurt Weber, Mark 
Bucher) einen herzlichen Applaus und werden als Vorstandsmitglieder für zwei Jahre bestätigt. 

Neu wird Chiara Anliker, langjährige Athletin des LVL, in den Vorstand gewählt, um frischen 
Wind einzubringen und das Gremium zu verstärken. 

Leider musste Stephan Spahr seinen geplanten Einzug in den Vorstand um ein Jahr 
verschieben. Aufgrund gesundheitlicher Probleme musste er im Beruf kürzertreten. Wir 
wünschen Stephan eine schnelle Genesung und freuen uns darauf, ihn nach seiner 
Pensionierung im nächsten Jahr im Vorstand willkommen zu heissen. Bis dahin wird er bereits in 
diesem Jahr bestimmte Projekte unterstützen. 
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Die Revisoren Susanne Schenk und Hans Leuenberger stellen sich für weitere zwei Jahre zur 
Verfügung, und ihre Bereitschaft wird von der Versammlung mit einem herzlichen Applaus 
gewürdigt. 

8 Anträge der Mitglieder 

Bis 10 Tage vor der Vereinsversammlung sind keine Anträge nach Artikel 19 der Statuten 
eingereicht worden. Das Traktandum «8. Anträge der Mitglieder» entfällt somit. 

9 Ehrungen 

David Anderegg und Barbara Winz nehmen die Ehrungen der 14 Athleten vor, die im 
vergangenen Vereinsjahr auf Grund des LVL-Athletenförderreglements für ausserordentliche 
Leistungen bzw. für die Teilnahme an internationalen Meisterschaften eine Leistungsprämie 
erhalten: Céline Aebi, David Anderegg, Nicole Egger, Elena Eichenberger, Vanessa Fust,  
Amélie Ledermann, Adrian Lehmann (nicht anwesend), Eman Podbicanin Micha Rutschmann, 
Nerina Steffen, Max Studer (nicht anwesend) 

Im Jahr 2023 haben Timo Rickli und Marion Röthlisberger (beide abwesend) erfolgreich ihre 
Trainerausbildungen abgeschlossen. Zudem haben folgende Personen die 1418-Coach-
Ausbildung erfolgreich bestanden: Emelie Brand, Alischa Bucher, Alina Lanz, Jara Minder, Lena 
Schmid, Lena Simon, Nicole Stuber, Dana Vitolone.  

Im Namen des Vorstands entschuldigt sich David bei Martin Fust und Nick Obrist dafür, dass sie 
im letzten Jahr bei den Ehrungen übersehen wurden. Martin Fust wurde im letzten Jahr zum 
Starterexperten ernannt und Nick Obrist hat erfolgreich den Starterkurs absolviert. Ein 
herzliches Dankeschön für ihren Einsatz an beide Starter. 

Des Weiteren haben Bettina Zoller und Barbara Winz erfolgreich die Ausbildung zur 
Schiedsrichterin absolviert und die Prüfung bestanden. 
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Verschiedenes 

Reto Müller, Stadtpräsident, überbringt eine Grussbotschaft der Stadt und drückt seine 
Dankbarkeit gegenüber den Athlet:innen und der LVL aus, dass sie den Namen «Langenthal» 
sowohl in der Schweiz als auch europaweit durch Spitzenleistungen und gut organisierte 
Wettkämpfe repräsentieren. Er ist sich bewusst, dass im Stadion Verbesserungen vorgenommen 
werden müssen, aber neben dem Stadion stehen weitere grosse Projekte in der Stadt an, und 
momentan steht nicht für alles ausreichend Geld zur Verfügung. Er wünscht dem Verein ein 
erfolgreiches Jahr. 

Regula Kneubühler, Präsidentin des Stadtturnvereins Langenthal, grüsst die 
Vereinsversammlung herzlich. Sie bedankt sich für die Einladung und übermittelt die besten 
Wünsche für das Jahr 2024.  

Barbara Winz teilt mit, dass am 30. April ein Training mit Ditaji Kambundji in Langenthal 
stattfindet. Dieses Training wurde von Nerina Steffen im Rahmen eines Wettbewerbs von Visana 
gewonnen. Alle sind herzlich als Zuschauer und zum anschliessenden Apéro, gesponsert von 
Visana, eingeladen.  

Markus Meyer gibt eine kurze Information zum Projekt "Freunde der LVL". Dabei werden 
Personen gesucht, die sich mit dem Verein verbunden fühlen und diesen durch finanzielle 
Unterstützung ohne weitere Verpflichtungen unterstützen möchten. Er bittet die Versammlung 
darum, potenzielle Interessenten an die Geschäftsstelle oder an Hansruedi Wyss zu melden, 
damit diese kontaktiert werden können. 

Der Präsident weist nochmals auf das geplante Vereins- und Helferessen am 18. Oktober hin. 
Dieses Jahr wurde der Anlass bewusst ausserhalb der Wettkampfsaison gelegt. Bitte notiert 
euch das Datum. Die Einladung wird rechtzeitig durch die Geschäftsstelle verschickt.   

Kurt Weber erinnert die Versammlung daran, dass im Herbst das Ehrenmitglied Ernst Rösch 
verstorben ist. Er bittet die Versammlung, einen Moment innezuhalten und Ernst Rösch in 
Gedanken zu ehren. 
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Mirko Hegi, nun verantwortlich für die Sponsorenbetreuung, bittet die Mitglieder, sich bei ihm 
zu melden, falls sie interessierte Firmen oder Geschäfte kennen, die an einer Sponsoring-
Partnerschaft interessiert sind. Er wird sich dann um die Kontaktaufnahme kümmern.  

Markus Meyer verabschiedet Sabrina Läderach mit Blumen aus dem Vorstand und würdigt 
ihre hervorragende Arbeit. Er betont, dass es nicht immer einfach war, die vielen Ideen und 
Vorschläge zu koordinieren, aber Sabrina hat dies mit Bravour gemeistert und die 
Kommunikation deutlich verbessert. Ihr Ausscheiden wird bedauert, jedoch wird auch 
Verständnis dafür gezeigt, dass es herausfordernd ist, Beruf und die Rolle als Mutter von drei 
Kindern zu vereinen. Für die Zukunft wünschen wir Sabrina alles Gute.  

 
Schluss der Versammlung: 20.45 Uhr 

Für das Protokoll 

Der Präsident Die Protokollführerin 

Markus Meyer Betina Zoller 


